

Editorial

Ignacio Blanco Alfonso

Director del Centro de Estudios Orteguianos
y de la *Revista de Estudios Orteguianos*

ORCID: 0000-0002-2595-464X

El Centro de Estudios Orteguianos (CEO) fue creado en 1997 en la Fundación José Ortega y Gasset (hoy Fundación Ortega-Marañón) con el propósito de recuperar y difundir el legado intelectual de su titular como clásico del pensamiento en español. Poco tiempo después, en el año 2000, nació la *Revista de Estudios Orteguianos* (REO), cuyo 25 aniversario celebramos con la publicación ininterrumpida de 50 números.

El centro y la revista son un lugar de encuentro y de referencia internacional para investigadores y estudiosos que aspiran a proyectar el pensamiento orteguiano hacia nuestro tiempo. Desde su fundación, ambas entidades han sido dirigidas por los profesores José Luis Molinuevo Martínez de Bujo, Ignacio Sánchez Cámara, Javier Zamora Bonilla y Jaime de Salas Ortueda. El 25 aniversario de la fundación de la REO representa un hito propicio para reconocer la labor realizada por estos académicos para quienes la Fundación no tiene sino palabras de gratitud y de reconocimiento.

A la par que distinguimos la labor de los anteriores directores, también reconocemos las aportaciones de tantos investigadores que, desde hace décadas, trabajan con la obra y con el pensamiento de José Ortega y Gasset. Muchos de ellos han contribuido regularmente en la REO enriqueciendo el acervo de la revista y, por extensión, de la comunidad orteguiana.

Si hubiera que destacar tres proyectos especialmente relevantes de entre los impulsados por el CEO desde su fundación, sin duda habría que mencionar la *Revista de Estudios Orteguianos*. Junto a ella, brilla con luz propia la edición de las *Obras completas* de José Ortega y Gasset, publicadas por Taurus y por la Fundación José Ortega y Gasset en 10 volúmenes entre 2004 y 2010; y la edición de estas mismas obras en la “Biblioteca de autor José Ortega y Gasset”, publicada por Alianza Editorial, en Libro de bolsillo.

Casi tres décadas después de su creación, el CEO recibe este acervo consciente de su responsabilidad y con el triple objetivo de seguir investigando, editando y difundiendo la obra de Ortega. Es el modo en que la Fundación Ortega-Marañón asume su misión de contribuir a la difusión del pensamiento español contemporáneo.

Cómo citar este artículo:

Blanco Alfonso, I. (2025). Editorial. *Revista de Estudios Orteguianos*, (50), 5-6.

<https://doi.org/10.63487/reo.143>

Revista de
Estudios Orteguianos
Nº 50. 2025
mayo-octubre

El CEO del siglo XXI se proyecta al futuro con una perspectiva interdisciplinar, intergeneracional e internacional, que son los tres rasgos definitorios de la academia y del Espacio Europeo de Educación Superior, del que formamos parte. Las aproximaciones a la obra de Ortega hace tiempo que dejaron de ser exclusivamente filosóficas para dejar paso a una investigación multidisciplinar que ha abierto nuevas rutas hermenéuticas en el pensamiento orteguiano. Tiene todo el sentido que así sea, no solo porque la obra de Ortega es, en sí misma, un claro caso de obra multidisciplinar; es que, además, es el único camino para la renovación del conocimiento y para fomentar la incorporación de nuevas generaciones de investigadores interesados en el pensamiento orteguiano.

Mención especial merece el proyecto de digitalización de la revista. Es un hecho que la comunicación científica del siglo XXI ha sabido aprovechar los recursos digitales para ampliar su campo de irradiación y mejorar el impacto social de los resultados de la investigación. En la medida en que el conocimiento científico es un bien público, la REO se compromete con su transferencia social y pronto empezará a ser publicada también en formato digital, de acceso libre, universal y gratuito, asumiendo los principios de la ciencia abierta. En la medida en que la calidad de la investigación también se nutre de la calidad editorial de las revistas científicas, la REO incorporará los más altos estándares de calidad editorial al proceso de edición digital, perfectamente compatible y complementario con la edición impresa.

En definitiva, sirvan estas palabras escritas al calor del 25 aniversario de la fundación de la *Revista de Estudios Orteguianos* para renovar su vocación científica y académica, es decir, universitaria. Ser universitarios implica un compromiso basado en que el resultado de nuestra investigación impacte positivamente en la sociedad. Este es el eje que guía a la revista, y esta es nuestra vocación: pensar los problemas de nuestro tiempo con las ideas de José Ortega y Gasset.